

Verband der Ersatzkassen e.V. (vdek)  
Landesvertretung Saarland  
Heinrich-Böcking-Str. 6-8  
66121 Saarbrücken

Eisenbahnstraße 39  
66117 Saarbrücken  
Telefon: 0681/389 70-0  
Telefax: 0681/389 70-70  
E-Mail: lgs@gruene-saar.de  
Internet: www.gruene-saar.de

**23.02.2022**

### **WAHLPRÜFSTEINE Verband der Ersatzkassen**

Sehr geehrte Frau Legrum,

vielen Dank für die Möglichkeit, unsere Positionen in den folgenden Antworten zu den Wahlprüfsteinen des Verbandes der Ersatzkassen vertreten zu dürfen.

#### **Frage 1)**

**Aus Sicht der Ersatzkassen sind Spezialisierung und Konzentration von Klinikleistungen ein wesentlicher Beitrag zu einer hochwertigen Qualität der Krankenhausversorgung und mehr Patientensicherheit. Behandlungen sind nach Studien dort qualitativ besser, wo sie öfter durchgeführt werden. Deshalb müssen Mindestmengenregelungen aus unserer Sicht stärker als bisher in der Landeskrankenhausplanung berücksichtigt werden. Wie ist Ihre Position hierzu und was möchte Bündnis 90/Die Grünen nach der Landtagswahl tun, um eine hochwertige Qualität in der saarländischen Krankenhauslandschaft in Zukunft sicherzustellen?**

Wir werden uns für den Erhalt von Krankenhäusern, welche die wohnortnahe Grund- und Notfallversorgung sicherstellen einsetzen. Bei der spezialisierten Versorgung und Hochleistungsmedizin setzen wir auf Konzentration, um Qualität und Effizienz zu gewährleisten.

---

---

## Frage 2)

**Prävention und Gesundheitsförderung sind gerade im Saarland besonders wichtig. Das Saarland ist mit einem Altersdurchschnitt von 46,5 das älteste Bundesland der west-deutschen Länder. Das Saarland ist auf Platz 6 (Quelle: Statistisches Bundesamt [https://www.destatis.de/DE/Presse/Pressemitteilungen/2020/10/PD20434\\_228.html](https://www.destatis.de/DE/Presse/Pressemitteilungen/2020/10/PD20434_228.html)) bei der Anzahl von Bürgerinnen und Bürgern, die Sozialleistungen beziehen. Und weitere Faktoren, wie z.B. Umweltfaktoren, sprechen dafür, dass die Saarländerinnen und Saarland einen besonders hohen Bedarf an gesundheitsförderlichen Angeboten haben. Welchen Stellenwert haben Prävention und Gesundheitsförderung für Bündnis 90/Die Grünen und welche Schwerpunkte (Settings und Zielgruppen) möchten Sie nach der Landtagswahl setzen?**

Wir wollen niedrigschwellige Beratungs- und Informationsangebote in den Bereichen Ernährung, Vorsorge, Alkohol- und Tabakkonsum sowie psychische Gesundheit gerade für Menschen aus einkommensschwachen Verhältnissen ausbauen.

Bewegung und gesunde Ernährung an Schulen und in Vereinen fördern.

## Frage 3)

**Die digitale Transformation hat im Gesundheitsbereich an Fahrt aufgenommen und wurde unter anderem auch durch die Corona-Pandemie befördert. Zusätzlich entwickeln sich in vielen Bereichen innovative und sektorenübergreifende Versorgungsformen. Welche Schwerpunkte bzw. Rahmenbedingungen halten die Grünen für entscheidend und welche Weichen möchten Sie für eine zukunftsweisende Gesundheitsversorgung im Saarland stellen?**

Angebote zur Telemedizin im Saarland wollen wir ausbauen und gezielt fördern.

Zusätzlich kann digitale Gesundheitsanwendung die Überwachung und Behandlung von Krankheiten unterstützen und die Kommunikation von Leistungserbringer und Patient verbessern.

Gerne stehen wir Ihnen für Fragen zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Michael Bund

Bündnis'90/Die Grünen

Landesverband Saarland

---